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康复下肢“钢铁甲”有望年底面世
国内首家!钢铁侠"企业!隐居"张江悄悄发力

新民调

! ! ! !重庆一家信息咨询公司的老板
周密近日被批捕，他此前通过 !!

群认识售卖全国各地车主信息昵称
为“老朋友”的网友，"#$% 年 $$ 月
起至 "&$'年 (月先后 )次花 "&'&

元，购买了共计 "&余万条个人信
息，而每条信息包括车牌照、车辆型
号、车主姓名和电话、车主的地址等
内容，平均每条仅 $分。
对此，网友们怎么看呢？本报为此

推出民调。截至今日 $&时，共有 %$$*

位网友通过新民晚报邻声 +,,、新民
网、新民晚报新民网官方微博等平台
参与了关于此事件的“调查”。

本次调查中，有逾一成（-'.）
网友表示：“活该，没买卖才没伤
害”。网友“/011213教授的那个电
子”留言：“买信息犯法，好，支持，有
希望了。”网友“橡树阿尘”也留言：
“有需求才会有供给！如果严惩购买
个人信息的，就没有非法个人信息

的收集和倒卖了。”
但有多达逾六成（)'.）网友却

认为：“更该去抓泄露个人信息者”。
网友“消失的地平线 20”质疑道：“买
方该被抓，卖方呢？卖方才是犯罪的
源头！”网友“456($"7(((”也表示：
“这卖信息的性质恶劣十倍！！”网友
“若 318生只如初见”则调侃道：“只
管收脏（赃）的，不管盗窃的？”

同时有逾一成（$(.）网友表
示：“犯罪成本低才会贱卖”。网友
“写报告的吃货”留言：“（个人信息）
真不值钱，这就是我们每天诈骗推
销骚扰电话为什么这么多的原因
吗。太不值钱了。”
“网友”红头发的黑猫赤瞳”认

为：“抓小鱼不管用啊，关键要抓各
个机构里把信息泄露出来的人啊，
第一个泄露的人才是最该抓的。”

此外，还有 *.的网友表示：
“别让 !!群成销赃安全通道”。网
友“想念你都那么久”留言：“网络上
什么信息都可以买到。”
从调查数据看，网友们支持依法

严惩公民个人信息违法购买者，但更
希望执法部门能顺藤摸瓜，加大对泄
露、贩卖公民个人信息者的打击力
度，加大这些犯罪分子的违法成本。
由于电信诈骗案的频发，公众对保护
个人信息的需求非常迫切，急需执法
部门给予回应。只有执法部门对每一
起查实的公民个人信息贩卖案都能
一追到底，才能更快揭示出公民个人
信息外泄的真相，从而推动相关企业
乃至整个行业对公民个人信息保护
的制度性改进，执法部门可千万别
学庸医玩“锯箭法”来治这一违法犯
罪顽症才好。新民网记者 沈小栋

男子网购!"万条车主信息被批捕
每条售一分钱#!买信息犯法"你怎么看$

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）昨天，
来自山西、安徽、河南、广东、广西
'个代表团的 "7位全国人大代表
展开了对上海法院为期 %天的视
察。部分在沪全国人大代表和上海
市人大代表应邀参加。
昨天上午，代表们来到上海市

高级人民法院，视察了上海高院智
能化法庭、$"()7诉讼服务中心和

信息管理中心，并参加汇报会，分
别听取了最高人民法院副院长李
少平及上海高院院长崔亚东对全
国法院工作情况、上海法院司法体
制改革等工作情况的汇报。上海市
人大常委会副主任薛潮出席并致
辞。下午，代表们来到上海知识产
权法院，旁听了一起知识产权案件
的庭审。

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）昨天，由
上海市妇女联合会主办的主题为
“汇聚女性力量 开创智慧生活”的
第六届沪台妇女文化周开幕式及
论坛在中国金融信息中心举行。
全国妇联副主席、书记处书记

焦扬，上海市政协副主席高小玫出
席开幕式并致辞，上海市妇联主席
徐枫主持，台湾现代妇女基金会董
事长潘维刚代表台湾姐妹送来祝
福。来自沪台两地的妇女界人士
(&&余人参加了开幕式和论坛。

! ! ! !本报讯（记者 袁玮）今年夏
天，在徐汇区菜市场摆摊 $(年的
叶成群参加了长桥街道妇联组织
的浦江游览活动，在上海打拼了
$(年的小叶说，由于忙于生计一
直没能好好欣赏过这座美丽的城
市。“从来没有过机会游览黄浦江
呢，那天我太高兴了9 还拍了好多
自拍照！”叶成群的这个特别福利
是得益于徐汇区“铭言花”妇女之
家这个温暖的大家庭。前天下午，

全国妇联副主席、书记处书记焦扬
到徐汇区调研群团改革工作，考察
了徐汇区铭言菜市场妇联。
今年 )月，本市第一个以菜市

场主体的基层妇女联合会在徐汇
区长桥街道成立，“铭言花”妇女之
家也同时挂牌成立。从此，铭言菜
市场的女同胞们不仅有了一个沟
通交流和共同成长的平台，也有了
维护自身权益、提升自我素质、服
务社区群众的舞台。

! ! ! !本报讯 : 月 ' 日至 ) 日，奉
贤团区委第五次团代会举行。作
为群团改革后首家召开团代会
并进行换届的郊区县团委，针对
郊县地区青年人才流失较大的
现实情况，奉贤团区委坚持“以
情育人、以情动人、以情留人”，
打造跟踪式的“青年人才培养开
发计划”，覆盖区内各阶段的青
年群体。

“奉献·奉贤”青年人才培养计
划主要针对高中和高校在读生，牢
牢抓住储备、培养、举荐三个环节，
通过设立社会实践点、创设助学基
金等，加强人才培养和回流。
“滨海青年英才”计划，旨在发

现、培养、造就一批引领作用明显
的青年人才，并积极对接区“滨海
贤人”以及“百名青年干部选拔和
培养”计划。

部分全国人大代表
来沪视察上海法院工作

沪台妇女文化周在沪开幕

让最底层妇女都有归属感
全国妇联领导调研徐汇!铭言花"妇女之家

奉贤团区委打造
跟踪式青年人才培养计划

尽管前几天气温在
(&!以上，但在南京东
路步行街上，前来购买
腌笃鲜网红月饼的市
民依旧排成了长队等
候。中秋将近，小龙虾、
腌笃鲜、菌菇做月饼馅
料……这些“网红”月
饼可谓赚尽了眼球。

这些创新的“网
红”月饼，其实大多在
原来鲜肉月饼的基础
上研发，显然传统月饼
仍更受消费者青睐。但
要买到网红月饼至少
得排 " 小时才能如愿
以偿。

杨建正 摄影报道

!网红月饼"

科创上海
! ! ! !下肢残疾，穿上一套“机械衣”，
就能重新站起来，出门散散步；中风
瘫痪，套上“钢铁甲”，就能摆脱病
床，出门买菜……身体与一套钢铁
肢体绑在一起，重获某些丧失的功
能，电影“钢铁侠”中才能出现的神
奇，正在张江一家年轻的科技创新
企业中变成现实。昨天，记者在上海
傅利叶智能科技有限公司看到一套
站立式钢铁双腿，借助两支手杖稍
作支撑，“钢铁腿”就“载人”步行了。
今年底，首套用于康复训练的下肢
“钢铁甲”有望正式面世。

兴趣做事业
钢骨骼加绑带、马达配传感器，

背包式蓄电池……钢铁有情，感受
人肢体运动作出步态，绑定残疾下
肢站起来、一起走。去年 *月份，一
家以法国数学家傅立叶命名的创业
企业在张江成立，致力于给行动不
便的残疾人或者老年人带去“钢铁
侠”机器人。

"&&"年，还在上海交通大学读
本科的顾捷参加了全国首届机器人
创新大赛，他和团队同学超越惯常
思维设计的投篮机器人，赢得了最
佳创意奖。很多玩机器人的理工男，
将此当兴趣，却不能做事业，因为靠

“机器人”赚钱太难了。顾捷和另一
位参赛队友徐振华偏偏立志将“玩
机器人”作为一项安身立命的事业，
将热爱进行到底。

"&&(年本科毕业后，两位年轻
人各自到世界机器人领域的巨头公
司工作，五年后不约而同辞职，共同
首次创业。随着创业公司的钱越赚
越多，公司被收购了，发展路线却离
机器人领域越来越远，两位年轻人
再次共同辞职，携手二次创业。如
今，两位昔日的校园机器人“战友”，
结成了专心只做机器人创新的商业
合伙人，瞄准的是国际上最具市场前
景的外骨骼机器人———能够帮助肢
体障碍的人士重新恢复运动功能。

再走创业路
站在颇具科幻风的外骨骼钢铁

甲旁，顾捷“有血有肉”地介绍起“钢
铁侠”的核心秘密———力反馈能使
钢骨架有了“触觉”，“感知”穿戴者
站立行走时的各种力学参数，通过
驱动髋关节、膝关节处四个马达，模
拟出人的步态轨迹，帮助佩戴者完
成直立行走。
“整套装备看上去有点粗犷笨

重，总重量约 "&公斤，但是它已经
是国际上最轻的同类设备了。更重
要的是，它能让瘫痪者重新站起来，
半身不遂的人外出行走，给残障人
士燃起美好生活的新希望。”顾捷举

例说明穿上“钢铁甲”后的神奇控制
力：用人体举起一块土豆片的力量，
就可以驱动“机器人”举起数十公斤
的重物，并且不让土豆片断裂。
目前，作为国内首家从事外骨骼

机器人研发与生产的企业，傅利叶已
经拿到 7&&万元的首轮投资，与瑞金
医院、华山医院共同研发，将“钢铁甲”
的“神力”主要应用于帮助身体行动不
便的残疾人和老人，辅助他们行动和
生活。“公司 "&多人 ";(在做研发，来
自机器人、生物医学、传感器等不同领
域的专家正在全力攻关‘钢铁侠’样
机，争取明年推出可定制的上肢、下肢
‘钢铁甲’，价格将是国外同类产品的
三分之一。” 本报记者 马亚宁


